

学校の様子(10/26～10/31)

10/26(月)放送による朝会

少し寒くなってきましたが、今朝は天候にも恵まれ、青空が広がる気持ちのよい朝を迎えました。このまま1か月くらい続いてほしい天候ですが、一気に寒くなるであろうことは覚悟しています。放送による朝会では次のような話をしました

10月26日。早いもので、10月も最後の週を迎えました。
今週も元気なあいさつからスタートしましょう。準備はいいですか? 「おはようございます!」

1つめのお話。ずっと続いているコロナ対策についてです。マスクをする生活には、みなさんもうすっかり慣れていきますよね。校長先生も、マスクをする生活が当たり前のようになっていきます。以前は咳がひどいときや体の調子があつても悪いときに、しょうがなくしてしまいました。でも今は、マスクをしているのが当たり前で、「外しても大丈夫!」と思うときだけ外すようにしています。どんなときかという、外で運動したり遊んだりするときです。あと、給食を食べるときです。これは当たり前ですかね…。

でも、10月になって、クラスによっては意識に差があるなど感じたことがあります。この前またま、給食の時間におじゃましたある2年生のクラスでは、全員が前を向いておいしそうに給食を食べていました。「みんないっぱい食べていますか?」と聞くと、笑顔でうなずく人がいっぱいいました。「あ!そうか、マスクを外しているからしゃべっちゃいけないんだ。」と気づきました。よくわかっているみなさんです。思わず、「校長先生はマスクをしているからしゃべっても大丈夫ですよ。」と確認してしまいました。

みなさんのクラスは、給食中の意識レベルはどれくらいでしょうか?マスクをしていないときは話をしないことが当たり前になっているのでしょうか? 修学旅行では部屋での夕食も、全員一方向を向いて間隔を置いて食べましたよね。野外活動でも室内で食べるときは全員一方向を向いて静かに食べましたよね。だから、もし給食の時間に、マスクを外しているのに大きな声で話している人がいるクラスがあったら、今日から意識レベルをぜひ上げるようにしてください。コロナの心配はまだまだずっと続きそうですので、時々今回のように、自分たちの生活をクラスのみみんなで見直すことは大切だと思います。

2つめ。前回の放送朝会で、教育実習の先生を紹介しました。2週間の実習期間が過ぎましたので、今日からは大学に戻って勉強しています。2年4組、3年2組、5年2組のみなさんは、一緒に勉強したり遊んだりしたことも多かったですね。先週は、最後の授業や最後の会をして、お別れをした人も多くいることでしょう。

3名の実習の先生たちにとってこの2週間は、市が洞小学校のみなさんと出会うことができ、大学では経験のできないとても貴重な経験をすることができたと話していました。笑顔いっぱいの楽しい時間を一緒に過ごしたり、涙が出るくらい思いを一緒にもったりすることができた人は幸せだなと思います。そんな出会いや別れができる人って素敵だなと思うのです。2週間という限られた時間があったように、今のクラスの仲間や先生たちとの出会いも、当たり前の毎日のようですが、実は限られた時間の中での出会いです。今というこの時間を大切にできる生き方をしたいなど、教育実習3名の先生との出会いから思ったことです。3名の先生が本当の先生になって、一緒に学校で出会えたら…そんな出会いがあったら嬉しいですね。

3つめ。明日、後期児童会役員選挙があります。会長・副会長・総務委員の合計7人の児童会役員を決める選挙です。5・6年生の中から、16人の人が立候補しています。これまでは4・5・6年生全員が体育館に集まり、立候補者の演説をきいて投票をしていましたが、今回はコロナの影響から体育館に集まることができません。なので今回は、ビデオ撮影された動画を見て演説をきき、投票をします。先週は、いちータイムや放課の時間を使って、体育館でビデオ撮影をしていました。4年生以上の各教室には、立候補者と応援責任者が選挙運動で演説にも行っていると思います。上手く話せないことがあったかもしれません。緊張して話すことを忘れてしまうことがあったかもしれません。でもそんなことは関係ないです。16名のみなさんの「よし、やってみよう!」「こんな学校にしたい!」そんな強い思いをもって、勇気をもって立候補したことに校長先生は心から拍手を送りたいです。16人全員に児童会役員をお願いしたいところですが、定員が7名と決まっていますので、半分以上の人は残念ということになります。結果がどうであっても、みなさんの思いは変わらないと思うので、これからも一緒に市が洞小学校を盛り上げていきましょうね。立候補したみなさんの強い思いは、市が洞小学校のエネルギーの源です。とっても頼りにしていますよ。

市が洞小学校をこんな学校にしたいとの思いは、ここにいるみんながもっていることだと思います。1156人全員の思いを一致団結させて、よりよい学校にしていきたいです。

今週も「元気に登校!笑顔で下校!」そして「明るく 強く 優しく」いきましょう!

10/26(月)音楽の授業:4年生

音楽室からリコーダーの音が聞こえてきました。低学年の鍵盤ハーモニカに続いて、リコーダーについても方法を考えながら実施し始めております。両手感覚くらいに距離をとり、2列ずつ前に出て、ピアノ伴奏に合わせて練習をしていました。

座っている人はマスクをつけたままリコーダーの指の動かし方を練習しています。合唱についてもマスクをしたままではありますが、音量アップを少しずつ図っています。コロナの状況にもよりますが、できることを工夫して行っています。



10/26(月)～ 視力検査

今週から2学期の視力検査を行っています。今週は1年生と3年生が行いました。2・4年生は11月の第2週、5・6年生は12月の第1週頃を予定しています。

1年生が視力検査をしているところをのぞいてみました。C印の開いた方向(上下左右)を、指で示しながらはっきりと答えていました。自分の視力を知って、視力が低下しないように日頃の生活を意識していくことが大切です。ゲームやテレビの視聴、文字を書いたり本を読んだりするときの姿勢や時間や明るさなど、目の疲れの原因となることを知って、自分の目は自分で守るように心がけさせていきます。



10/27(火) 後期児童会役員選挙

1時間目に後期児童会役員選挙を行いました。4・5・6年生が各教室で動画を見ながら演説をきき、投票をしました。会長2名、副会長6年1名、5年4名、総務委員6年3名、5年6名が立候補しています。「明るく元気な」「明るく強く優しくできる」「みんな仲良く元気な」「あいさつできる」「助け合いができる明るい」「みんなで笑い合える」「元気&勇気&スマイルだれもが輝ける」「笑顔の花がいっぱい」「みんなに優しくメリハリのある」「やる気、元気、勇気をモットーに頑張れる」「一人一人輝けてみんなで協力できる」「笑顔満ちあふれる」「みんなが楽しく学校に行きたいと思える」学校にしたいと、一人一人から思いのこもった話を聞くことができました。立候補者も自分の教室で動画を見るので、自分の映像にやや照れ気味の場面もありましたが、演説が終わると盛大な拍手が起こる教室もあり、いつもの体育館で行う立会演説とは一味違った雰囲気の中での児童会役員選挙となりました。次の日の朝、当選者の名前が掲示され結果が発表されました。来週月曜に任命します。新たな活動に期待します。

今回、選挙管理委員になった皆さんもとてもよく頑張りました。動画を撮影するときには、自分が話す内容をしっかりと覚えてきて、分かりやすく伝えていました。選挙当日もクラスの代表として役割を果たし、開票作業も確実に行いました。いつもとは違った形の役員選挙ではありましたが、多くの人の頑張りのおかげですべての内容を終えることができました。



10/27(火) 1年生：学年練習&保育園・幼稚園の先生来校&音楽の鍵盤ハーモニカ

体育館で1年生が学習発表会の全体練習をしていました。5クラスが本番とおりの流れで、初めての移動を含めた練習のようです。一とおりにしておくことは大切で、動き方が分かると安心して自信をもって発表することにつながります。ここからさらなるレベルアップが期待されます。楽しみにしたいです。



今日は保育園や幼稚園の先生が来校し、5時間目の授業の様子を参観されました。小学校にとっても保育園や幼稚園の先生方との情報交換の場は貴重な時間となっています。1年生の皆さんの成長した様子を見て大変喜んでおられました。



1年生が音楽で、ワークスペースを利用して鍵盤ハーモニカを練習している場面に出会いました。隣のクラスにも鍵盤ハーモニカの音はしっかりと聞こえてしまっていますが、お互い様ということで1年生担任団共通理解を図って進めています。



10/28(水)～30(金) 2年生：平成こども塾

先週の1・2組に続き、3・4・5組が平成こども塾に行ってきました。天候にも恵まれ、秋を感じながら焼き芋や昔遊びを体験することができました。来週11/2に6組が行ってきます。帰ってきた子どもたちに様子を聞くと、みんな楽しそうに元気いっぱい話してくれました。

「おいしくなあれ！」と願いを込めて、たき火の中にサツマイモを投げ入れたことや、その後には「もっともっとおいしくなあれ」と願って竹を投げ入れたことや、昔遊びをして楽しんだことをいっぱい教えてくれました。帰ってきた子どもたちの様子を見てみると、やっぱり校外での活動は大切だなと改めて感じました。コロナ対策に配慮していただき体験を可能にいただいた平成こども塾の皆さまにも感謝です。



10/29(木) 30(金) 学習発表会に向けて

いよいよ来週が学習発表会です。2年生から6年生は各教室で時間帯を分けて発表をします。各教室の様子を少しのぞいてみました。発表原稿を考えていたり、班や個人で発表練習をしていたり、発表で使う物を作っていたりと、一人一人が熱心に取り組んでいました。発表までにあまり時間がないぞとばかりに、フルパワーで活動しているクラスもありました。2～6年生の発表内容は次のとおりです。

- | | |
|----|--------------------------|
| 2年 | いろいろなおもちゃやさんの発表 |
| 3年 | くらしのうつりかわり(三州足助屋敷での学習) |
| 4年 | 見つけよう 見直そう 福祉の心 |
| 5年 | 見つけよう 見直そう 環境問題 |
| 6年 | 「世界の国調べ」から、外国と日本の関わりについて |



参観にあたっては各家庭1名、マスク着用の上3密にならないようにご協力をお願いします。各学年の学習発表会日時は、10月初旬にご案内させていただいたとおりですが、お子様の発表時間帯は学年やクラスによって様々です。11月学年通信等でお知らせしますので、ご確認いただき、今年度初めて実施する参観行事に全面的にご協力いただきますようよろしくお願いします。



10/30(金) アゲハチョウの誕生

先週、アゲハチョウの幼虫がさなぎになったことを紹介しましたが、本日、保健室前の花壇付近にいるさなぎが羽化しました。まだ羽根が広がりきれていない状態のアゲハチョウを偶然児童が保健室前で見つけました。お昼の12時頃見つけて、飛び立つところを見ようとカメラを構えて観察していましたが、10分、20分を過ぎても、動きはあるものの飛び立つまでには至らず、給食の時間になってしまいました。給食中も交替で観察を続け昼放課まで続けました。が、動きが見られなかったため観察を中断し、5時間目終了後の下校時に見てみると同じ場所にまだいました。再度カメラを向けて近づき、撮影を開始したところ…パ〜と飛び立ちました。



アゲハチョウが自分の力で初めて飛ぶ瞬間を見ることができて、思わず歓声を上げてしまいました。ちょうど2年生が下校で並んでいる目の前でした。ついつい「今初めて飛んだよ〜!」「今日さなぎからアゲハになって初めて飛んだんだわ〜!」と、下校時間が迫っていたようですが、大興奮で説明している自分がありました。飛ぶ瞬間を動画で撮影することができたので、

早速、たまごから幼虫・さなぎ・成虫へと育てている秀先生に報告しました。テレビや本で知っていたはずの生き物の誕生とは比べものにならない感動がありました。本物を見たり体験したりすることの大切さを改めて教えられた気がします。



保健室前の花壇には幼虫やさなぎがいます！ 花壇の内側でアゲハチョウ発見！ 外側に移動！ 絵と同化？



10/31(土) 金管バンド部：土曜の練習の様子

11月14日(土)に金管バンド部が発表会をします。今日は後半、本番と同じユニフォームを着てのリハーサルを行っていました。一人一人はまだまだバッチリとは言えないようでしたが、私から見ると完璧でした！今すぐ発表しても感動することまちがいないです。金管バンド部がんばっています！



<今週の給食>

給食のメニューの中でも一番好きな給食のひとつ「五目ごはん」が28日の給食に出ました。レモン風味のサケとなめこ汁に加えて、デザートには「サツマイモと栗のタルト」が付いており最高においしくいただきました。27日は初のメニュー：カレーサンドでした。29日のビビンバは細切り肉と野菜のバランスが絶妙でしたが、ごめんなさい！写真を撮り忘れてしまいました！🐼 今週もおいしい給食をごちそうさまでした。



10/26 生揚げの中華炒め
焼き餃子
パンバンジーサラダ



10/27 サンドイッチロールパン
カレーサンド
ツナオムレツ
ポテトスープ



10/28 五目ごはん
さけのレモン風味焼き
なめこ汁
サツマイモと栗のタルト



10/30 豚肉のショウガ炒め
えびだんご汁
大学いも